

## LA REFORMA TRIBUTARIA

Se está dando un caso rarísimo y sorprendente en el modo de enjuiciar sobre las reformas tributarias, intenciones del señor Calvo Sotelo.

Los periódicos de la izquierda, que se dejaron llevar de la impresión contra el gabinete actual, acogieron con verdadera enemiga la reforma tributaria; y los de la derecha, a excepción de «El Debate», no viendo más que la simpatía que profesaban al autor, las encomiaron y las ensalzaron sin detenerse a analizarlas con la medida y prudencia que el caso requería.

Ahora se han cambiado los papeles y los periódicos de la izquierda han visto que el empeño del ministro de Hacienda podía servir de perlas para agobiara a los propietarios y a las clases mercantiles y ya han puesto silencio en sus lamentaciones; en cambio, los periódicos de la derecha, se han dado cuenta de los peligros y de la amenaza que encierran para todos, y publican los avisos de reuniones de organismos y sociedades que están directamente interesadas.

Los que estamos en nuestro puesto, sin entusiasmos y sin prejuicios, vimos desde el primer momento lo que entrañaban esas reformas y expusimos noble y sinceramente nuestro juicio en contra.

No cabe admitir como bueno lo propuesto, echando sobre los propietarios y comerciantes una responsabilidad que en modo alguno puede alcanzar; si es en el valor en renta, porque en provincias, como la nuestra, catastrada, ese valor está declarado por los funcionarios competentes, y si es en «venta» el propietario no puede fijar a «priori» lo que pediría; por que el valor en venta depende en la mayoría de los casos de mil circunstancias diversas: No es lo mismo vender por necesidad, que vender a un coludante desoso.

Castigar al propietario por no declarar un valor en venta, que el que desea adquirir la finca, o cualquier otro denunciante innoble pretenda imponerle (no es una verdadera enfermedad)?

Y ¿a qué repetir lo que hemos dicho sobre los arrendamientos?

Léanse los juicios de «La Epoca», interesando del ministro, que se fije en la burocracia, que se necesita para el registro de los contratos y el que se necesita para ir requiriendo los libros mercantiles, y se comprenderá que no le ha acompañado la fortuna en el supuesto.

Pero es que aparte de todo ese tinglado burocrático, que precisa para una cosa, cuya finalidad no ha sido más que dar seguridades a los contratantes, a fin de restablecer la justicia; desde el momento en que se establece el registro con fines fiscales, cambia por completo el aspecto de los contratos y acarrea un trastorno extraordinario, para el propietario y para el colono, porque todos los contratos verbales, hoy existentes, hay que darles validez oficial y como es prenotando de este registro la declaración del valor en renta y del valor en venta (qué colono va a admitir el reuto que el interés legal va a dar al capital invertido en las tahullas?)

Quiere decirnos «La Verdad», que es uno de los colegas, que tanto se alborozaron con la reforma tributaria y que le pareció de perlas esa acometida a nuestro derecho tradicional (qué colono va a seguir pagando en la huerta de Murcia el día en que sean oficiales los contratos veinte, treinta y cuarenta pesetas la tahulla?)

Pues dejemos la parte de los arrendamientos y entremos en los libros mercantiles: el secreto comercial desaparece y precisamente cuando nuestro código ha sido tan diligente en revestirle de todas las garantías la reforma da al Estado una intervención que aun sin pretenderlo, ha de dar la publicidad a las operaciones.

A este propósito dice nuestro colega «La Epoca»:  
«La publicidad de las operaciones, además de prestarse a una competencia ilícita, se presta también a que el comercio que habría podido usar de un crédito que le servise e encuentre cerradas las puertas del mismo, y se le precipita en la suspensión de pagos.»

El secreto es el elemento indispensable del comercio, y contra el secreto va el decreto del libro especial de ventas y operaciones mercantiles.

Hay infinidad de argumentos que harán ver con toda claridad al autor de esa reforma la imposibilidad material de llevarlas adelante, pero creemos que con lo dicho basta y sobra para darse cuenta de los gravísimos inconvenientes que encierra.

### De sociedad

## Toma de dichos

El domingo último por la tarde y en el domicilio de nuestro estimado amigo el abogado don Gonzalo García González, se verificó ante el M. I. Sr. D. Félix Sánchez García, la toma de dichos de la bellísima y distinguida señorita Angolina García Germán y nuestro buen amigo el joven y reputado Doctor en Medicina don Emilio Sánchez Parra.

Actuaron de testigos don Juan Diego Selgas Tuero, don José Ramírez Pastor, don Juan Vicente Erche y don Salvador Amorós.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La boda se celebrará en fecha próxima.

Por adelantado enviamos a la enamorada pareja y respectivas familias nuestra sincera felicitación.

## Suspensión de embarque de frutas para Inglaterra y continente por quince días

En la Asamblea celebrada en Valencia el día 11 del corriente, se acordó unánimemente suspender los embarques de frutas para Inglaterra y el Continente, el próximo sábado 16 de Enero y no reanudarse hasta el primero de Febrero.

Como dicho acuerdo le consideramos beneficioso e indispensable para evitar se embarque fruta helada por las graves consecuencias que ocasionaría a la fruta sana en todos los mercados, las entidades «La Unión de Exportadores» y «La Fletadora Murciana S. L.» reunidas hoy, han acordado adherirse a los acuerdos tomados en la Asamblea celebrada en Valencia el 11 del corriente, o sea el suspender los embarques para Inglaterra y el Continente por quince días.

El último vapor se cargará el sábado 16 del corriente Enero y el primer vapor para reanudar los embarques, será el día primero de Febrero próximo.

También se tomó el acuerdo por ambas entidades comunicarlo segui-

damente a todos sus asociados para que sepan a qué atenerse, lo que comunicamos a usted para su gobierno.

Nuestros próximos vapores serán:  
Vapor «Alcega», para Marchester cargando saldrá hoy.

Vapor «Perez Pujol» para Liverpool, cargando saldrá hoy.

Vapor «Tarragona» para Hamburgo, hoy miércoles 13 del corriente.

Un vapor para Bristol Cardiff viernes, sábado 15 y 16 del corriente.

Vapor «Ella» para Hamburgo sábado 16 del corriente.

Un vapor para Londres viernes, sábado, 15 y 16 del corriente.

Con estos últimos vapores se dan por terminados los embarques durante esta suspensión no reanudándose de nuevo hasta el día primero del próximo Febrero.

## Teatro Romea

Gran compañía de comedia María Gamez

Primer actor, Alejandro Maximino. Debut de la Compañía, Jueves 14 de Enero de 1926 con el estreno de la preciosa comedia en tres actos, de los Hermanos Quintero titulada «Cristalina».

Lista de la Compañía:  
Actrices.—Amalia Albaladejo, Angela Plana, Conchita Gamez, Concha Arauz, Concha Soto, Juanita Ferrer, María Gamez, Margarita Larrea, Patrocinio Hernandez, Virginia Barragán.

Acto es.— Alejandro Maximino, Alfonso Albalaf, Aurelio Pardo, Carlos Tejada, Faustino Cornejo, Juan Muñoz, Manuel Arbó, Manuel Guerra, Miguel Arenas, Paulino Casado.

Estrenos.—El secreto de Lucrecia, Lo que tú quieras Mamá es así, La boda de Quinita Flores, La quema, Doña Diabla, El talento de mi mujer.

Queda abierto el abono en la Cantaduría del Romea.

## Necrológicas

### Defunción y entierro

En esta ciudad y confortada con los auxilios de la Religión ha dejado de existir a la avanzada edad de 101 años la respetable señora doña Tomasa Martínez Martí, viuda del que fué estimado amigo nuestro el conocido comerciante de esta plaza don Francisco Sierra.

La finada, dama ejemplar, cristiana y bondadosa, se conquistó las simpatías y afectos de las muchas personas que se honraron con su trato y amistad, en las cuales ha producido el desenlace verdadero sentimiento.

Con hondo espíritu de virtud, la señora viuda de Sierra ha dado cima a sus largos años de vida, rodeándose cada vez más, de consideraciones y respetos.

Ha muerto doña Tomasa Martínez con todos los prestigios de su honrada vida y junto a sus más queridos seres que supieron rendirle atenciones cariñosas verdaderamente ejemplares.

A su entierro verificado ayer tarde en la rectoral de Santa Catalina acudió numeroso público, compuesto de amigos y comerciantes que se asociaron al sentimiento de la apenada familia.

Reciban sus sentidos hijos don José María y doña Pilar; hijos políticos entre ellos nuestro buen amigo don Francisco Hurtado Villanueva y demás parientes la expresión de nuestro pésame por la desgracia que les aflige.

Descanse en paz el alma de la finada.

### Sufragios

En la iglesia parroquial de San Antolín se han celebrado misas ayer mañana en sufragio del alma del que fué querido amigo nuestro el reputado médico doctor don Mariano Martínez Torres.

A dicho religioso acto acudió numerosa y distinguida concurrencia de amigos del finado que reiteraron su pésame a la apenada familia.

Por encargo de la apenada viuda; hijos, hermanos entre ellos, nuestros buenos amigos don Pablo y don Emilio; hermanos políticos y demás familia damos las más expresivas gracias a cuantos amigos les han acompañado en su honda pena y asistido al entierro y funeral verificados en la parroquia de San Antolín.

Al cumplir el triste encargo les reiteramos la expresión de nuestro pésame.

## Exposición de un cuadro

En uno de los escaparates del establecimiento de tejidos de don Felipe Carrillo se ha expuesto al público un cuadro pintado al óleo por el novel y conocido artista don Mateo Selquer Selquer.

El cuadro es un retrato del hermano del autor en cuyos rasgos se ve el progreso que ha sufrido el autor en su carrera y las cualidades que posee para el arte pictórico.

Nuestra enhorabuena al amigo Selquer y con ella el deseo de volver a ocuparnos de alguna nueva muestra lo antes posible.

## SUCESOS

### Enbriaguez y escándalo

Juan García Jabal, ha sido detenido por embriaguez y escándalo en la calle de Madre de Dios.

El gobernador le impuso una multa.

### Juegos prohibidos

Carmelo Martínez Peñalver ha sido detenido por jugar a las chapas con otros jóvenes en la vía pública.

### Por insolente

Guardias municipales han detenido a José Miguel Valenciano, el que al echar el lazo a un perro el lacero Manuel Nicolás Belando se insolentó contra el dependiente del Municipio. Del hecho se ha dado cuenta a juzgado.

### Malos tratos

La vecina Carmen Varela Corbalán se ha personado en la Comisaría denunciando a Josefa García la que maltrató de palabra y obra a su hijo Ricardo Valcarcel.

Josefa García ha sido puesta a disposición del juzgado municipal.

## Escuela Normal de Maestros de Murcia

### Aviso

Por el presente se hace saber a los señores alumnos de la carrera del Magisterio que los exámenes extraordinarios de Enero para los que les alte una o dos asignaturas para terminar los estudios se verificarán el día 30 del presente mes a las diez de mañana.

Murcia 12 de Enero de 1926.—El Secretario, Domingo Abellán.

## Dr. Antonio Hernández-Ros

DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta de Cirugía de 12 a 2.

## Notas deportivas

### Después de Cartagena-Murcia

Una vez jugado el partido Cartagena-Murcia vamos hacer algunas consideraciones sobre la actuación del equipo murciano.

El Murcia tuvo un primer tiempo malo, por actuación deficiente de su línea media, y un segundo bueno, con los veinte minutos últimos sobresalientes.

Jusep estuvo con mayor serenidad que espesabamos, dada la precaución que debe tener en contiendas entre cartageneros y murcianos este buen guardameta.

Pagán fué el defensa flexible e inteligente de siempre y tuvo jugadas de verdadero maestro.

Pardo fué todo entusiasmo y amor propio, y tuvo un oportunísimo cruce en una jugada peligrosísima para su puerta, que cortó un gol.

Montoro jugó bien y muy limpio; el segundo tiempo fué el que le catalogó de medio decidido y voluntarioso.

Larger tuvo una deficiente primera parte, en la segunda fué el jugador colocado y entusiasta de otros días.

Mateu estuvo muy bien en la primera parte, descoyando algo en la segunda.

Ariño no actuó bien, pero tampoco muy mal; sus centros, pocos fueron templadísimos y los corner, que tiró muy peligrosos. Uno fué el tanto de la victoria para el Real Murcia.

Campus fué el delantero habil e inteligente en todo el partido, y su labor no fué en ningún momento desacertada.

Albaladejo descoló en la primera parte, pero en el segundo tiempo volvió a ser el de siempre, y fué peligrosísimo con su juego de cabeza.

Castro chutó tres veces como él sabe y pasó muy bien; el no jugar bien su exterior fué causa de que no luciera su juego.

Ortiz estuvo muy desacertado y perdió balones inconcebibles.

### El banquete a nuestros jugadores

Hoy tendrá lugar el banquete que se ha organizado en honor de los jugadores realistas por su triunfo frente al Cartagena.

Sabemos que es enorme la demanda de tarjetas y que a este banquete concurrirán elementos deportivos de todas las ideologías.

LISCANO

## De Instrucción pública

### De la Sección

Por R. O. de 4 de los corrientes, han ascendido los maestros de esta provincia, que se expresan a continuación:

A 5.000 pesetas don Antonio Aguirre de Lorca.

A 4000 pesetas don Ernesto Balanzat de Espinardo.

A 3500 pesetas don Miguel López, don Antonio Mayas, don José Bafios don Alejandro Moltó, don José Laborda, don Miguel Golf, don Eliecer Azorin, don Agustín Martínez, don Francisco Palazón y don Manuel Soler.

A 6.000 pesetas, doña Lucía García Fernández.

A 5.000 pesetas doña Margarita Chocarro, doña Teresa Martínez y doña Asunción Baeza.

A 4.000 pesetas, doña María Carceller.

Para el reintegro de estos ascensos los interesados remitirán a la Sección

con urgencia, las siguientes pólizas:  
La que asciende a 6.000 una de 50 pesetas; las que asciendan a 5.000 4.000 y 3.500, una póliza de 25 pesetas cada una.

A don Luis Navarro, maestro de Totana, se le devuelve el expediente solicitando autorización para constituir la Asociación de Maestros del partido, a fin de que lo reintegre con los timbres provinciales que le faltan y para que manifieste si otra asociación con el mismo título que está, llegó o no a constituirse.

Don José María Albert, comunicando que se ha posesionado del cargo de maestro interino de Barqueros.

El alcalde de Oñti, da cuenta a la Sección de que don Angel Valencia se ha reintegrado a su cargo de director de la Escuela Graduada por haber obtenido la licencia en el Ejército.

Don Fulgenio Martínez Roca, oficial segundo de esta Sección Administrativa, ha sido trasladado a la Secretaría del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta capital.

Al alcalde de Aguilá se le dirige oficio, para que rectifique el cese del maestro don Agustín Navarro Tomás que tuvo lugar el 30 de Septiembre último, y debe ser el 5 de Octubre.

## El Tratado con Cuba

El domingo último, salió para Madrid una comisión integrada por varios elementos de Valencia y Murcia para gestionar cuanto conviene a los exportadores de la región levantina; con motivo de estarse redactando el nuevo Tratado comercial con la República de Cuba.

De dicha comisión forman parte los señores Antonio Gomez y Hermanos, en representación de la Cámara de Comercio.

Mucho celebraremos que obtengan éxito en sus gestiones.

## Sucesos en la provincia

### En Sucina

El vecino Francisco Muñoz Ortiz denunció a Pedro García Peñalver (El Perona) por haber maltratado de palabra y obra a su esposa Rosa Norrejos Garcir.

De la denuncia se ha dado cuenta al Juzgado.

### En Santo Angel

Del patio de la casa de María Cánovas Iniesta se llevaron varios conejos y aves.

Rosa denunció el hecho a la guardia civil y esta realizó las oportunas gestiones, deteniendo a los niños Francisco Gomez y otro apellidado Lopez, los cuales para realizar su hazaña saltaron las tapias de la casa mencionada.

Los autores han sido puestos a disposición del Tribunal para Niños de esta Capital.

## De Fomento

### Sección de minas

Don Antonio Pascual del Riquelme y Sandoval vecino de Librilla, presenta escrito al que acompaña papel de pagos al Estado por valor de 115 pesetas, para los gastos que ocasiona la expedición del título de propiedad de la mina denominada «El Torreny», situada en aquel término.



Unión Mercantil e Industrial  
La reforma tributaria y el Comercio de Murcia

La Junta Directiva de Unión Mercantil e Industrial cuidadosa de todo cuanto represente defensa de los intereses mercantiles que dicha entidad representa, celebró una interesante reunión en su local social el pasado sábado tratando entre otros importantes asuntos, de la reforma tributaria que tiene en proyecto el Gobierno y del libro de ventas que en lo sucesivo deberán llevar los comerciantes.

Sobre el primer extremo acordaron dirigir a los poderes públicos, una exposición, que será redactada por el abogado de la entidad señor Sánchez Solís, en la cual se condensan las aspiraciones de las clases mercantiles sobre tan interesante asunto; y en cuanto al libro de ventas se acordó unirse a la iniciativa tomada por el Círculo de Unión Mercantil e Industrial de Madrid, secundando de un modo respetuoso y firme la campaña emprendida en este sentido por las entidades mercantiles y Cámaras de Comercio.

Igualmente aprobó la Directiva el proyecto presentado por el Consultorio Jurídico-Administrativo de la Entidad para la implantación del servicio de reclamaciones, informes comerciales y gestión de toda clase de negocios para los asociados como igualmente la creación de una oficina, llamada de Turismo en la cual se faciliten toda clase de datos y antecedentes relativos a clima, monumentos históricos, panoramas, itinerarios, hospedajes etc. y que puedan contribuir al desarrollo del turismo en esta provincia.

Los anteriores servicios darán comienzo el día primero del próximo mes de Febrero, como igualmente la sección de Bolsa, exportación y transportes, en la cual podrán adquirirse noticias sobre valores financieros mercados nacionales y extranjeros y transportes marítimos y terrestres.

También los reunidos cambiaron impresiones sobre ciertas gestiones que se vienen realizando respecto a un importante asunto de extraordinaria utilidad para el comercio y el cual se dará publicidad en breve.

La Junta Directiva vió con extraoordinaria competencia la labor de la comisión especial de propaganda, la que trabaja con gran interés, siendo numerosas las adhesiones que la entidad recibe de los comerciantes e industriales murcianos habiendo aumentado considerablemente el número de socios.

DE COCINA

Potaje rosado

Se menden 300 gramos de zanahorias se cortan en finas rejas, con sal, una pizca de azúcar y agua que las cubra, se coloca todo a la lumbre añadiendo 50 gramos de manteca fresca. Cuando están cocidas se escurren, y se pasan por el cedazo.

Para arreglar el caldo se le añaden

PASCUAL GARCIA IBÁÑEZ  
VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino "GARCIA,"  
YECLA

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 -Madrid

Presidente del Consejo de Administración Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas Aymonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Perfumería Gal, Floralia 'Robillard,'  
Piver, Bonáz, Pelé, La Rosario  
(Precio Fijo) Abaniquería de Rayneli, Platería, 22

dos cucharadas grandes de salsa de tomate y caldo de vaca, que forma en junto un litro y un cuarto; se pone al fuego, y al hervir se le vierte en forma de lluvia un paquete de tapioca, revolviéndolo hasta hervir nuevamente.

Academia de Comercio  
dirigida por  
Don Federico Diez Puche  
Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.  
Jabonerías, 14r

Reflejos de la moda  
Calzado

No puedo resistir al deseo de hablaros de calzado para de noche, que evoca los cuentos de hadas y los países de ensueño.

Imaginad zapatos labrados como los vestidos, cuero reluciente con incrustaciones de oro, Cabitillas lamés, satenes constelados de strass, estris de perlas, sembrado de cabujones de mil colores centelleantes.

Los hay de todos colores y matices: azules, rosas, verdes, etcétera.

Hay zapatos bordados a punto pequeño; zapatos con talones marqueteados, adornados con piedras preciosas engarzada. Algunos zapatos son calados y sostenidos por tirillas de diamantes que irradian todos los colores del arco-iris.

Oro y plata

En la moda van el oro y la plata a tener gran éxito. Casi se les podría consagrar un artículo. Además de las telas acharoladas de hule y de los moarés, imitación perfecta del metal,

se adornan los mejores y los más lindos vestidos con filigranas y grabados debidamente escogidas.

En los muestrarios de invierno se admiran adornos centelleantes para de día, y especialmente para la noche.

Los abrigos se cortan en telas fastuosas, y a pesar de sus reflejos metálicos son de exquisita suavidad. Se les provee de amplios cuellos y de pieles recamadas de plata. En los vestidos para de noche se siembra a profusión cabujones de rubí, zafiro y esmeralda.

Cuentos extranjeros  
Dupont  
y los autobuses

—¿Cómo te va? — me preguntó Dupont, abrazándome.

Dupont es un muchacho más recomendable por su carácter alegre que por su estricta probidad. Porque en cuestión de delicadeza... Dupont no suele quedar casi nunca en muy buen lugar. Este hábito de preocuparse por lo que pueda ocurrir, seguro de salir siempre adelante sea como sea, le ha hecho adquirir un aplomo singular.

Para Dupont no existen deberes, y no hay que decir que la hacienda pública no existe para él. Cada dos o tres meses cambia de domicilio, y todavía no ha habido agende del fisco que haya podido echarle mano.

—¿Qué te cuentas? — me dijo.  
—Nada, que voy a tomar el «Metro».

Dupont me miró desdofiosamente.  
—¡Desgraciado! ¡Empleas el medio de locomoción más antipático y antihigiénico! ¡Te co... padezco!

AVISO

La Sociedad del ferrocarril de Alcantarilla a Lorca tiene el honor de poner en conocimiento del público, que a partir del 10 de Enero del año en curso pondrá en vigor la tarifa Especial local de G. V. número 3 para el transporte de viajeros con billetes de ida y vuelta de expedición diaria desde Lorca, Totana, Alhama y Librilla con destino a Alcantarilla, a los precios siguientes:

	1.ª CLASE	2.ª CLASE	3.ª CLASE
Desde Lorca (ida y vuelta) Ptas.	9'85	6'55	5'20
» Totana » »	6'00	4'20	3'85
» Alhama » »	8'85	2'70	2'15
» Librilla » »	2'70	1'85	1'50

Estos billetes podrán utilizarse en los trenes mixtos números 4 y 5 y en los mercancías discrecionales de viajeros números 6 y 5 y servirán para efectuar el regreso el mismo día de la llegada al destino o a más tardar al día siguiente.

Las horas de salida son como siguen:

El tren núm. 4 sale de Lorca a las	6
El tren núm. 6	7'45
El tren núm. 5 sale de Alcantarilla M. Z. A. a las	16'59
El tren núm. 3 sale de esta estación a las	20'20

Barcelona, Enero de 1926

Tubos de cemento armado  
Se hacen para elevaciones, sifones etc. en diferentes diámetros.  
Brugarolas y C.ª  
Sociedad núm. 10.  
Teléfono, 163.

—¡Hijo, no todo el mundo puede tomar un «taxi»!

—¿Y los autobuses? ¿Qué haces de ellos?

—Los autobuses... claro; pero desde que gan subido las tarifas resultan demasiado caros.

—¡Imbecil!

En el tono que dijo esta palabra comprendí que Dupont había descubierto un nuevo truco para pagar por la tarifa antigua.

—Explicatelo — le dije.

—Yo — me contestó — no viajo más que en autobuses, por la sencilla razón de que no me cuesta un céntimo.

—¿Eres empleado municipal, policía?

—No, hijo; yo no pierdo mi independencia. El autobús no basta tomarlo; hay que saberlo tomar. Suponte que está en la plaza de la Opera y que quiere ir al bulvar de la Magdalena. ¿Qué haces?

—¡irme a pie, porque para un trayecto de 700 metros no voy a pagar 40 céntimos!

—¿Pero no te digo que no hay que pagar un céntimo? Tú no tienes mas que tomar el autobús de la línea E.

—¿Como todo el mundo!

—Si; pero cuando se acerca el cobrador y va a darte el billete tú le das la dirección contraria. Le dices: «Uno a la Bastilla». Ya está el truco.

El cobrador se rie de tu candidez y te dice: «Se ha equivocado usted de línea, caballero. Tiene usted que tomar un coche de la letra H». Te aparez, no

has pagado un céntimo y has recorrido gratis 300 metros. Esperos al próximo coche y repites el golpe. Y así sucesivamente, hasta que llegas gratis a la Magdalena. ¡Comprenderás que ya puede subir las tarifas la Compañía!

GUY DES ROCHES.

Recetas de Tocador

Para tener la piel muy blanca  
Mézclase una cuarta parte del zumo de un limón con dos cucharadas de leche fresca y lociónese por la noche la piel con esa mezcla.

Para que las telas o el papel se hagan incombustibles

Preparad un baño compuesto de Fosfato de amoníaco 100 gramos. Ácido bórico 12 id. Agua 1 litro. Mójese bien el papel o las telas, y despues póngase a secar.

Máquinas para afeitar

La marca «Valer», es la mas aceptable por su confección y seguridad e evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 675, 12'50 y 25 pesetas  
BAZAR MURCIANO

Vestido para casa

Queremos hablar de la cómoda bata de casa, sencilla, sin pretensiones, sin adornos y bastante fuerte para que se pueda pasar del salón a la cocina. Se trata de esa bata que tanto gusto da ponerse, cuando llegan los primeros fríos, de forma amplia y envolvente.

El tejido de más abrigo y menos pesado sería el satén picado; pero se le reprochará tal vez que abulta demasiado. El terciopelo liso, la franela y las lanas aterciopeladas, así como las telas rayadas, sirven para hacer excelentes vestidos caseros. La bata es a veces de forma recta; y en tal caso va acompañada de un cuello redondo de color parecido al vestido, o blanco, y las vueltas de las mangas o puños son iguales al cuello. Hay otros modelos ensanchados por los lados, mediante un canelón tomado en el bise de la tala.

También resultará muy elegante si se la confecciona con crespon de China pulha, orlado con burletes de la misma tela. También se hacen gabancitos, que son muy cómodos y agradables, cuando al volver, por ejemplo, de paseo, os faltas el abrigo de baile y os poneis el de por casa.

Suelen hacerse esos gabancitos de telas de terciopelo de colores fuertes como torro color de rosa picado, así como de tafetán de color.

Son un accesorio precioso de la indumentaria, y dan una linda nota de gracia, de personalidad y de refinamiento.

Para quitar manchas de la seda

De todas las telas manchadas, la seda es la más difícil de tratar.

He aquí una receta completamente nueva:

Aplicad sobre las manchas una mezcla compuesta de:

- Bórax 50 gramos.
- Jabón 14 id.
- Carbonato de magnesia 14 id.
- Yema de huevo 2 id.
- Alcohol, medio litro.

Cuando ha estado unos instantes sobre la mancha se lava el sitio con agua caliente y se enjuaga con agua fría. Ese procedimiento da buen resultado con tal de que las manchas no sean muy importantes. En todo caso conviene hacer una prueba en un retal sin valor.

Fumadores

Los Pipas paratabaco picado, higiénicas y de fama mundial son:

- La «Yucca»
- La «Virce's»
- La «Underwar»

En el Bazar Murciano

Chanclas de goma

La mejor calidad, formas nuevas y pisos rebordeados.

Grandes existencias para caballero señora y niños.

Bazar Murciano

no varón Esto lo disfrazaba él con el pretexto de que el sexo masculino era demasiado noble y elevado para ser empleado en aquellos actos de servilismo personal, los cuales, en todas las épocas de la sociedad pasadas, fueron siempre desempeñados por mujeres...

— Una vez, a instancias de mi hermana, y a guisa de apoyo, tomé a mi servicio al muchacho Tomás Rutherford, y me couveni de que no serví... es decir, servía únicamente para comerse las mejores manzanas, para recoger los ni os

de los árboles y para romper platos y copas. En cambio, Jenny, su hermana, que es la que ahora dos sirve, va y viene, sube y baja con paso cauteloso como el de los gatos, y es dócil como... Bueno, ¿a qué es eso debido? A la vocación... ¡Dejemos que nos atiendan ellas, sir Arturo; es para lo único que sirven. Todos los antiguos legisladores, desde Licurgo hasta Mahomet, er óneamente llama o Mahomet, con vienen a que ebe deja. selas en ese rango su bordinado... Solo a nuestros más inmediatos antepasados pudo ocurrírseles la bobería de elevar a sus Dulos, neas a la categoría de princesas despóticas.

Miss Wardour protestó enérgicamente contra semejante doctrina antisocial; pero los ecos de la campaña, llamando a la mesa a los invitados, apagarón su voz.

— Permítanme que a tan galante antagonista le haya yo los honores de la casa — repuso el anticuario, creciendo a la joven su brazo. Recuerdo, mi s' Wardour, que Mshomme (vulgármén

te Mahomet), tuvo ciertas dudas acerca del modo de aconsejar la oración a sus Moslemah. De sechó las cam; anas usadas por los cristianos, y las trompetas de los Guebres, para, por fin, adoptar la voz humana. Yo tengo la misma duda respecto al modo de anunciar la hora de la comida. El sonido estridente de la bocina me fastidia; pero la voz de la mujer, igualmente desonante, me pone nervioso; por eso, en contra de lo que opina Mahommed, o Mahmed, he adoptado la campana. Aquí, no carece de interés histrórico, ya que era el instrumento que llamaba a los frailes al refectorio, y ad más tiene, sob, e la lengua de Jenny. La ventaja de que ebe sa de hacer ruido en cuanto deja uno de tirar de la cuerda del badajo; mientras que, como ya sabemos por triste experiencia, cualquier intento de hacer callar a Jenny, tiene el inconveniente de despertar la simpatías de miss Oldbuck y de María McIntyre, las cuales la defienden a coro, y resulta peor el remedio que la enfermedad.

Y así diciendo se dirigió hacia el comedor, el cual no había visto Lovel todavía; estaba guardado de un zócalo de nogal, y contenía algunos cuadros curiosos. Jenny era la encargada de servir la mesa; pero había otra mujer, la asistenta, para recoger los platos, al par que los gruñidos del s' fier Oldbuck.

La comida fué tal como correspondía a un anticuario de profesión, y en ella se sirvieron algunas manjares escoceses, hoy en desuso en las mesas de aquellos que afectaba elegancia. Pero lo que mereció las generales alabanzas, y eso que Oldbuck casi amenazó a la cocinera con arrojarlo por la cabeza, fué un bien condimentado pato de mar.

La unánime aceptación de aquel guiso solvió a Jenny de un diluvio de reproches

— ¡Vaya, veo que ha acoplado! — dijo tranquilamente el anticuario. — Y hubiera sentido lo contrario, porque en esto tenía yo puesto todo mi orgullo de anfitrión; ya que David Gibbie, el jardinero (soltero como yo), tiene buen cuida

VIDA OFICIAL

Los aviadores que han de efectuar el raid a la Argentina se han despedido del Rey

POR TELEGRAFO

Diplomáticos en Madrid Se encuentran en la Corte los representantes de España en Bélgica y La Haya.

El tratado comercial con Cuba

En las reuniones celebradas por la sección de Tratados del Ministerio de Estado presididas por el secretario general de dicho ministerio se ha terminado la labor informativa con los elementos interesados en el Tratado Comercial con Cuba.

Ahora la sección redactará un dictamen que elevará al Gobierno que es el proyecto del Tratado.

Visitando a Yanguas

Visitaron al ministro de Estado Yanguas los ministros de Egipto y Chile.

Despachando con el Rey

Hoy despacharon con el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

El Monarca firmó diversos decretos.

La firma regia

Calvo Sotelo al salir de Palacio dijo que el Rey había firmado un decreto concediendo la excepción del tributo a los Sindicatos de pequeños industriales, comerciantes y aun de obreros para facilitar su desarrollo. También firmó el Rey los siguientes decretos:

Concediendo la Gran Cruz de Beneficencia con distintivo negro y blanco, al teniente de navío don Pascual Díez de Rivera y Casares, marqués de Valtierra, que mandando un torpedero evitó con su heroísmo que perecieran los tripulantes de una gasolinera durante la travesía de Barcelona a Ceuta.

Aprobando las bases para la organización y reglamentación de la Comisaría Sanitaria. Autorizando la adquisición en 17 anualidades de 25.000 pesetas un edificio que para casa cuartel de la Benemérita en Santander ha proyectado constituir un consorcio a tal objeto.

Disponiendo ese día 27 del actual por cumplir la edad reglamentaria el comisario de segunda clase de vigilancia don Alberto Musleres declarándole jubilado.

Promoviendo a inspector general de Telegrafos con categoría de jefe de administración civil de primera clase don Saturnino Soriano Oliván. Id a la misma categoría a don Moisés Miguel Lara.

Id a Inspector de Telegrafos con la categoría de jefe de administración civil de segunda clase a don Miguel Arrogui.

Id a jefe de Centro de Telegrafos con la categoría de jefe de administración de tercera a don Miguel Arenas Toronjo.

Id a la misma categoría a don Isidoro Manuel Landrón de Cegama Mendoza.

El raid a la Argentina

El Rey recibió a los aviadores Franco, Duran Ruiz de Alda que habían acudido a Palacio a despedirse de S. M. antes de emprender el raid a la Argentina.

También visitaron al Príncipe de Asturias.

El Aguinaldo del Soldado

El gobernado civil Semprún entregó a la Reina Victoria 12 525 pesetas importe de la recaudación del Aguinaldo del Soldado en el Gobierno civil.

Firma de Hacienda

Se firmó un Real decreto modificando el artículo 124 de la Ley de Contrabando y Defraudación. Autorizando a la Dirección de la

Deuda para crear un papel destinado a la emisión del Colegio Corpus Christi de Valencia.

Trasladando al Delegado de Hacienda de Palencia a don Manuel Guierrez adscribiéndole a la Delegación de Zamora.

Nombrando Delegado de Hacienda de Palencia a don Ismael Sánchez Esteban que estaba destinado en la ordenación de Pagos de Instrucción pública.

Escuadrillas de aeroplanos escoltarán a Franco

Huelva. Se habilitan terrenos para que aterricen las escuadrillas de aeroplanos que escoltarán al hidra-

viación del comandante Franco hasta la salida al mar.

Se organizan agasajos a las caravanas automovistas.

Produjo entusiasmo que se eligieran los lugares colombinos como punto de partida.

Los aviadores conferencian con Yanguas

Madrid. Los aviadores que efectuarán el raid a la Argentina celebraron una conferencia con el ministro de Estado Yanguas.

Este telegrafió a los representantes de España en América para que les otorguen las mayores facilidades

VIDA PALATINA

Por telegrafo de la tarde Visitando al Rey

Estuvieron en Palacio visitando al Rey los embajadores de España en Bélgica marqués de Villalobar.

Los repatriados del batallón del Rey

El Príncipe de Asturias fué cumplimentado por una comisión de jefes y oficiales del batallón repatriado del Regimiento del Rey.

Cumplimentando al Rey

Cumplimentaron al Rey los nuevos directores generales de Ferrocarriles Mayaneta, de la Deuda Camarero y de Propiedades y Timbre Corral.

El Rey estuvo afectuosísimo con todos los directores conversándoles extensamente y felicitándoles por su nombramiento.

Lotería Nacional

Por telegrafo de la tarde PREMIOS MAYORES

- Con 200.000 pesetas 9813 Barcelona Málaga Con 120.000 pesetas 18.077 Madrid Manresa Segovia Con 60.000 pesetas 12747 Madrid Barcelona Málaga Con 20.000 pesetas 26689 Madrid Con 6.000 pesetas 20.389 Almería Jerez Gijón 13.350 Madrid 13.040 Madrid Astilleros Antequera 18.018 Madrid Lugo Reus 26.365 Madrid 14.309 Madrid Cádiz Barcelona 14.052 Gijón Madrid 12.584 Ceuta Gijón Barcelona 5.234 Valencia Ferrol Bilbao 1.748 Calasparra Madrid.

En el Supremo

Se va a juzgar a un exgobernador que realizó una detención ilegal

Por telegrafo de la noche Madrid. En el Tribunal Supremo se constituyó un Tribunal especial para juzgar al exgobernador de Badajoz don Ubaldo Lopez acusado de detención ilegal del alcaide de Camillo de Llerena.

Terminación de un sumario

Catorce millones pasarán a la Beneficencia

Madrid. Se ha declarado concluso el sumario de la herencia de la viuda de Pallarés.

Catorce millones pasarán a la Beneficencia

El alcaide Roldán anuló las penas a los herederos cumpliendo la cláusula testamentaria.

Consejo de ministros

Se acuerda crear la medalla del trabajo

Por telegrafo de la noche Madrid. El Consejo de ministros duró tres horas.

Callejo llegó retrasado por haber asistido a la conferencia del general Bruce explorador del Himalaya.

El Consejo trató de cuestiones administrativas.

Yanguas expuso la situación del comercio exterior y las negociaciones comerciales.

Se aprobó el pliego de construcción del Palacio de Justicia de Coruña y concesión de la Medalla militar al batallón de Llerena por la acción de Gomara.

Se acordó la creación de la medalla del Trabajo.

La Bolsa

Por telegrafo de la noche Cotización del día 12

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4% 68'70, Amortizable 5% 94'00, Amortizable 4% 82'90, Banco de España 573'00, Tabacos 217'00, Francos 26'80, Libras 34'25, Dollars 0'05, Liras 28'65

El ayuntamiento de Lérida se hunde

Por telegrafo de la tarde Las dependencias del municipio se desalojan rápidamente pues el edificio amenaza hundirse.

Por los teatros

Romea

Esta noche celebra sus funciones de despedida el precoz artista Narciso que ha reforzado su compañía con el notable primer actor Antonio García Ibañez y la genial estrella de la danza y la canción Pastora Imperio que todas las noches escucha ovaciones entusiastas.

Como despedida se hace una gran rebaja en los precios anunciándose las butacas a tres pesetas.

Esperamos esta noche ver lleno el Romea

Ortiz

Luis de Llano que ha realizado una actuación brillantísima en este coliseo se despide esta noche del público murciano que tanto le admira y aplaude.

Se ofrecerán a los precios de ordinario seis actos, poniéndose en escena dos obras de las de más éxito de esta temporada.

Luis de Llano obtendrá sin duda un señaladísimo triunfo esta noche.

Magaz como enfermó en Venecia, ya no marcha a Egipto

Por telegrafo de la noche

Madrid. El vicealmirante Magaz hizo declaraciones justificando su regreso a la corte por haber enfermado en Venecia.

Aunque se encuentra casi bien como marchará a la conferencia del Desarme aplazado indefinidamente su viaje a Egipto.

Dice Benjumea

El plan ferroviario costará 800 millones

Por telegrafo de la noche Madrid. El ministro de Fomento manifestó que el plan ferroviario permitirá explotar la riqueza improductiva.

La obra costará unos ochocientos millones.

Julian trató de estafar trece mil pesetas y es detenido

Por telegrafo de la noche Madrid. Ha sido detenido Julian Caracuell que ofrecía colocaciones ventajosas a cambio de una fianza.

Trató de estafar trece mil pesetas a un vecino del pueblo de Ballestos. (Albacete)

Información del extranjero

Por telegrafo de la tarde Representación de obras de Benavente y Zamacois en Londres

Londres. En el Century Theatre se darán los días 19 y 22 del corriente dos matines representándose tres comedias cortas de don Jacinto Benavente, traducidas al inglés por el señor Addison Madiach y la comedia corta Nochebuena de Eduardo Zamacois, traducida por el mismo señor.

Nuevo Emperador de Anam

Paris. Telegrafian de Hué que el Príncipe Vinh Tui ha sido proclamado Emperador de Anam.

A la ceremonia de la proclamación asistió el gobernador general de la Indochina.

Los proyectos tributarios

Sánchez de Toca opina que no son precisos los decretos de Calvo Sotelo para nivelar los presupuestos

Por telegrafo de la noche Madrid. Interrogado Sánchez de Toca como emplea el tiempo dijo que pensando a donde vamos.

Para la nivelación de los presupuestos no precisan los decretos de Calvo Sotelo.

Basta con reducir los gastos.

Del Marruecos francés

El Residente Steeg nunca concedió importancia a las andanzas de Gordon Canning

Por telegrafo de la noche Rabat. El residente general Steeg hizo declaraciones afirmando que proseguirá la política que realizan las intervenciones militares alternando con una acción militar mesurada.

Nunca concedió crédito a las andanzas del emisario rifeño Gordon Canning.

Afirma que visitará a las kabilas adictas.

Un affaire interesante

¿Será verdad que el Príncipe Luis al falsificar papel moneda húngaro intentaba restaurar la monarquía en su país?

POR TELEGRAFO

historia del Príncipe Luis de Bernend ha pedido al regente Orti su retirada.

Otros detalles

El príncipe Luis continúa en su prisión de Budapest, hallándose muy abatido de ánimo.

Despachos de Praga dicen que la policía checoslovaca ha detenido a un conocido socialista ruteno, complicado en el asunto.

Regresó a Paris la policía francesa que fué a Budapest con motivo de la falsificación de billetes del príncipe Luis y hoy conferenció con el director de Seguridad.

El príncipe Luis, en su declaración manifestó: Yo obré lo mismo que Guillermo Hitt contra la Revolución francesa.

El archiduque Alberto ha tenido cuidado de hacer patente la carencia de sus relaciones con el príncipe Luis.

La falsificación

Tres empleados del Instituto cartográfico que han sido detenidos, declararon que la fabricación de los billetes falsos fué hecha en los sótanos del referido Instituto.

La máquina de tirar los billetes falsos

Por una pista seguida por la policía parece que esta se encontró en poder de un humilde chamilero la máquina donde fueron tirados los billetes falsos.

Diputado detenido En Italia fué detenido el diputado Wisliss complicado en la falsificación. Declaró con grande cinismo.

Las personalidades complicadas La declaración que prestó el coronel Jacobit ha proporcionado a la policía relación detallada de las personalidades políticas e industriales complicadas en este negocio.

En Viena se ha sabido que el con-

Unos bandidos degüellan a cincuenta viajeros en Guadalajara

Por telegrafo de la noche Méjico. En el asalto a un tren ocurrido en Guadalajara (Méjico) fueron degollados cincuenta viajeros.

Las tropas capturaron a ocho bandidos siendo fusilados inmediatamente.

NOTICIAS

En San Bartolomé y Santa María

Todos los días durante el novenario a San Sebastián, habrá misa en su misma capilla a las nueve.

El día 20 festividad del Santo, a la misma hora función solemne y a continuación se recitará la novena.

Bastones

En todas las clases de maderas y accesorios. Ultimos modelos en Japas. Precios increíbles. Abaniquería de RAYNELI.—Platería 22. Precio fijo

Asuntos militares

El recluta Angel Peñalva Lopez debe presentarse en este Ayuntamiento, Negociado R. Guerra, antes del día 15 del actual, para enterarle de un asunto que le interesa, relacionado con su destino a cuerpo, e incorporación a filas.

Venta de una fábrica

Disuelta la Sociedad Pérez, Lopez, Cano y Compañía, se vende la fábrica, que para hacer conservas, posee en el Javalí Nuevo.

Para ver el edificio y maquinarias y para hacer proposiciones, entiéndanse con don Pedro Antonio Caro Lopez o con Salvador Torres Marín, en Javalí Nuevo.

Almanaque

Hemos recibido de nuestro buen amigo don Adrián Viudes dos artísti-

cos cromos para el año 1926, anunciadores de sus abonos y demás industrias.

También hemos recibido de don José Flores Guillamón delegado en Murcia del extintor "Minimax" otro almanaque.

Agradecemos el obsequio y deseamos a los señores Viudes y Guillamón muchas prosperidades en su negocio durante este año.

Dr. Cano Especialista en enfermedades de los riñones y de las vías urinarias de los Hospitales de Paris. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 1.

Enferma grave

En vista de la gravedad de su estado le han sido administrados los Santos Sacramentos a la virtuosa señora doña Mercedes García, esposa de nuestro querido amigo don Luis Albaladejo, oficial de esta Delegación de Hacienda.

Dios quiera mejorar las horas de la paciente.

Boletín Religioso

Santoral

Miércoles, 13.—San Gumerindo, San Leoncio y Santa Verónica.

Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana y se reserva a las cuatro y media de la tarde.

Día 13.—En San Lorenzo. Día 14.—En Agustinas.

ESPECTÁCULOS

Romea—Compañía Hispano-Argentina Narcisín.

Hoy despedida de la compañía. Por la tarde, «Portofolio Narcisín»; por la noche, «Te la debo Santa Rita» y «El potro salvaje».

Ortiz—Compañía de comedias Fábregas Llano.

Funciones para hoy: Por la noche, «El Chanchullo» y «El Sonámbulo». Despedida de la compañía.

Cine.—Secciones por tarde y noche de cinematógrafo. Media Luna.—Compañía cómica dramática de Joaquín Fernández. Cine Popular.—Cine permanente